

Conquista Total de Palestina

JUBILOSO RECIBIMIENTO

SE HIZO HOY A LOS LEGIONARIOS ITALIANOS REGRESADOS DE ESPAÑA

LAS SIRENAS DE LOS BARCOS Y LAS CAMPANAS DE LAS IGLESIAS LES DIERON LA BIENVENIDA.—A LAS OCHO DE LA MAÑANA COMENZO EL DESEMBARQUE

NAPOLIS, 20. UP — Los cuatro transportes del ejército italiano, escoltados por un grupo de unidades de la armada, entraron al puerto en las horas de la madrugada de hoy, trayendo diez mil legionarios italianos que habían luchado en las filas nacionalistas españolas durante más de 18 meses. El recibimiento que se les dió a los veteranos cam-

(PASA a la Pág. 7)

LOS BRITANICOS SE CONCENTRAN CON EL OBJETO DE COMPLETAR ESA CONQUISTA. — HAIFA, NABLUS Y OTRAS CIUDADES FORMAN LOS PROXIMOS OBJETIVOS.

CONTINUA LA LIMPIA DE LA CIUDAD DE JERUSALEN. — SE TRATA DE DOMINAR A LOS ARABES REVOLTOSOS Y SE HACEN FUERTES CONCENTRACIONES. — MUCHOS REBELDES HAN ESCAPADO EN VISTA DE LA ACCION DE LAS FUERZAS INGLESAS

JERUSALEN, 20. — UP. — De fuentes autorizadas se ha sabido que las autoridades británicas ya han iniciado la concentración de sus fuerzas en distintos sectores de Palestina con el propósito de reconquistar el territorio actualmente en poder de los árabes revoltosos. Según se entiende las operaciones serán ejecutadas de un modo simultáneo que tan buen resultado dió en la ciudad vieja de Jerusalen ayer, y los próximos movimientos militares se dirigen contra las ciudades de Nablus, Jaifá y otras de mayor importancia en primera línea. Las patrullas británicas están apresurando la "limpia" de la ciudad vieja de los elementos revoltosos o sospechosos con mayor energía hoy, tratándose de terminar estas operaciones y registrar hoy mismo, puesto que mañana surge la cuestión de los veraneantes que desean asistir a las ceremonias religiosas acostumbradas en la mezquita. Muchos de los rebeldes efectuaron su escape al área interior por medio de largos mecateles, con los cuales treparon la gran muralla que separa la zona de la mezquita del jardín de Getsemane.

LA ACEPTACION DE DON ALFREDO

10 Millones de Alemanes y 100 Mil Kilómetros Cuadrados Han Sido Incorporados al REICH sin Recurrir a la ESPADA

Así dijo Hitler a los sudetinos de Krumau esta mañana. —

Visitó el Fuehrer la última zona sudetina cedida a Alemania

KRUMAU, 20. — UP. — Acompañado del doctor Seiz-Inquart, el coronel general Ritter von Leeb, y otros altos funcionarios austro-alemanes, llegó a esta ciudad a las once de la mañana de hoy el fuehrer Hitler, siendo recibido por una numerosa muchedumbre de sudetinos de toda esta última zona cedida al Reich por Checoslovaquia. En la plaza central de esta ciudad el fuehrer dirigió una breve alocución a los sudetinos.

(PASA a la Pág. 5)

Continúan los Tiroteos en JERUSALEN

LOS ARABES REBELDES SE DEFIENDEN EN EL AREA DE LA MEZQUITA RESTABLECIDO EL ORDEN EN LA CIUDAD VIEJA

JERUSALEN, 20. — UP. — Los tiroteos esporádicos entre las tropas británicas y los revoltosos continúan en algunas partes de la ciudad vieja, donde los árabes según parece están dispuestos a luchar hasta morir. Entre tanto, la ocupación militar ha logrado levantar el sitio y restaurar una semblanza de orden en la mayor parte de la ciudad vieja. Entre tanto las patrullas británicas encargadas del registro de todas las casas en la ciudad vieja para arrestar a los árabes revoltosos es-

condidos en ellas quedaron grandemente sorprendidas al darse cuenta que el enemigo había desaparecido de este barrio. Luego se averiguó que los árabes conocían los bibliotecas pasajes subterráneos debajo de la ciudad vieja y que conducen al área interior donde se encuentra la mezquita y la cantera de Salomón, y por medio de estos los insurgentes escaparon a su santuario, donde los británicos no están dispuestos a seguirles.

INTENSIFICARA LOS FUEGOS DE LA POLITICA PRESIDENCIAL

Antes de quince días quedará completado el movimiento y le será ofrecida la candidatura. — Ampliamente confirmados los noticias adelantadas por LA TRIBUNA y NOVEDADES en ediciones anteriores. — Nuevas reuniones de dirigentes políticos para encausar el nuevo movimiento.

En su edición de antier NOVEDADES dió la noticia de que importantes dirigentes de nuestra política reanudarían actividades con el objeto de convenir el lanzamiento de la candidatura presidencial en oposición a la del doctor Calderón Guardia. Al respecto ofrecimos amplias informaciones. En su edición de hoy nuestro colega LA TRIBUNA confirma ampliamente

(PASA a la Pág. 7)

Sin Interrupción | Ahogado ZISKIND EDELMAN

PROSIGUEN LAS LLUVIAS EN GUANACASTE

Horas de grandes inquietudes pasó anoche la población de Filadelfia. — Es amenazante la creciente del río Tempisque

Esta mañana recibimos el siguiente despacho telegráfico: "Filadelfia 20. — Por la amenazante creciente del río Tempisque la población pasó anoche horas de grandes inquietudes; se temen grandes inundaciones. Siguen, sin interrupción las fuertes lluvias". Por otra parte, despachos telegráficos recibidos esta mañana, de procedencia de diversos puntos de la provincia de Guanacaste, indican que en casi toda la provincia llueve muy fuerte y que los ríos están crecidísimos; en algunas regiones está el peligro de que esas lluvias y fuertes crecientes de los ríos originen perjuicios a la agricultura. Tales informaciones de hoy que confirman ampliamente, y amplían, las suministradas en su edición de hoy por LA TRIBUNA sobre las fuertes lluvias en Guanacaste.



Quilómetros

Nº 781—Director: Rafael Soley—Año III
San José, Jueves 20 de octubre de 1938



PRESUMESE QUE SE AHOGA EN EL RIO TROJAS DE GRECIA

Cortes y otros artículos que vendía, fueron encontrados en la margen de ese río — Buscan el cadáver varias cuadrillas de voluntarios

Presúmese con visos casi de verosimilitud, que el comerciante ambulante, polonés, Ziskind Edelman, muriera ahogado en el río Trojas, entre Grecia y Naranjo, presunción que se tiene por haber desaparecido dicho señor hace horas y haberse encontrado a orillas de dicho río cortes de dril, de los que vendía, de su pertenencia. Edelman vivía en la ciudad de Naranjo, con esposa, costarricense, y una hijita. Tenía 35 años de edad con unos 8 de residencia en el país. Numerosos contingentes de voluntarios salieron anoche de Grecia en la búsqueda del cadáver explorando el río, infructuosamente, en una longitud de varios kilómetros. Continúase en esas exploraciones. Edelman era bastante conocido y apreciado en estas localidades y su fatal caso ha conmovido, dolorosamente, a las gentes.

Muertos Cinco Checos POR ADUANEROS ALEMANES

EL TIROTEO OCURRIO ANOCHE EN EL NORTE DE BOHEMIA. — MIENTRAS SE RECTIFICABA LA NUEVA FRONTERA SE SUSCITO EL SANGRIENTO SUCESO

PRAGA, 20. UP.—Despachos del ejército checo informan esta mañana que cinco checoslovacos, un soldado, tres policías y el alcalde del distrito resultaron muertos en un incidente fronterizo ocurrido ayer entre aduaneros alemanes y oficiales de una patrulla checa en la vecindad de la población de Litomerice-Leitmeritz en la región norte de Bohemia, mientras

los funcionarios practicaban rectificaciones de la nueva frontera. Cuando las tropas alemanas evacuaron el pueblo de Zelechovice, cerca de Leitmeritz, el comandante de una patrulla checa, acompañado de varios de sus soldados, entró a la población para verificar y confirmar el retiro de las fuerzas armadas alemanas. Inmediatamente habitantes del pueblo removieron las

banderas svásticas que habían desplegado en las ventanas de las casas. Un miembro del partido de Konrad Henlein fué a la ciudad de Cizkovic y regresó con un grupo de aduaneros alemanes armados. El despacho militar informa que "estos aduaneros alemanes se sinieron a Zelechovice y abrieron fuego contra la patrulla checa con el resultado indicado".

QUISICOSAS...

El Fraile Civil y Ejecutivo Municipal está de acuerdo, pero perfectamente de acuerdo, y si se quiere más que perfectamente, en los aumentos de sueldos municipales.

Dirá con mucha esperanza que "cuando llueve todos nos mojamos".

Y confía en que alguno de tantos regidores magnánimos se acuerde del santo de su nombre, o sea San Rodolo.

Los calderoncistas están de plácemes.

Como toda competencia se le quiere poner frente a sus huestes cristianísimas y popularísimas, la de la candidatura de don Alfredo González Flores... el político de Heredia.

Pero el doctor, después de meditar mucho la cuestión, ha dicho:

—No hay peligro señores. Ya no hay quien le haga su 28 de abril. Yo tengo en cambio 28 diputados...

Como don Tobías no pudo arreglar el asunto aquel de Honduras y Nicaragua, ni tampoco pudo arreglar el asunto este de Panamá y Costa Rica... pues ahora quiere ir al Perú a arreglarles lo del Ecuador...

De que don Tobías arregla algunas fronteras no cabe duda.

En cuestión de límites, don Tobías, no tiene límites.

En cambio ha surgido con respecto a don Tobías un asunto también de fronteras y de límites que tiene preocupado al gobierno. De Perú, al conceder su agreman preguntan que se diga claramente en donde termina la cuestión limitrofe gene-

ral de don Tobías y en donde comienza.

Es para no hacer confusiones que podrían resultar lamen tables.

Al leer las declaraciones de don José Joaquín Zavaleta con respecto al envío de guardias a la frontera, la gente se ha preguntado:

—Pero, ¿es que don Joaquín asumió, qué?

Por ninguna razón se convocará al congreso a las sesiones extraordinarias.

Y eso puede ser muy digno de celebración.

Todos estamos contentos. Pero y los suplentes?

De qué van a vivir ahora los suplentes?

Porque las dietas se reparten, pero los sueldos de receso?

El problema es más serio de la cuenta.

El padre don Mardoqueo Arce ha resultado un gran humorista. Dice que rechazado el convenio de límites, ahora se dispone de un modo enérgico y definitivo a acuepar al Gobierno...

¿Pero a acueparlo en qué?

¿En dónde?

El Padre Arce cumple bien con las obras de misericordia... consolar a los tristes.

Dice el doctor Pupo que "la necesidad de obtener nuevas fuentes de energía eléctrica, es ahora más que nunca, evidente imperiosa".

Se olvidó el doctor de que lo que nos sobran son las fuentes.

Lo que falta es solamente pla-

tilla. Y nada más que platilla.

La Federación de Ajedrez le comunica al señor Secretario de Hacienda que su hijo se ha clasificado campeón nacional en ese deporte.

La noticia le tomó de sorpresa a don Chico de Paula, y exclamó lo de don Eustoquio...

—Que mal debe andar el ajedrez en Costa Rica.

Luego supo que no se trata más que de un pequeño brochacillo...

Quince mil colones ofrece el gobierno para la planta de Siquirres...

Pero no hace más que ofrecerlos.

En Siquirres van a deliberar acerca de la materia.

Debe ser que no creen mucho en los quince mil.

En los asuntos internacionales europeos, la condición que han puesto las potencias es que no se tome en cuenta para nada a Rusia.

Es decir, lo de don Jaime Benet:

Rusia cuenta como potrero.

Suspensión temporal del reglamento de la leche mientras el congreso trasmite las exenciones a los impedimentos que requiere la industria.

Pues están frescos los lecheros. Para eso son lecheros.

El congreso no se volverá a reunir, si es posible, nunca.

Está castigado.

Por ahora se puede hacer uso del agua libremente.

MOMENTO INTERNACIONAL

La Cuestión de Palestina

En la tierra santa, en Jerusalén, es donde se enfrentan ahora las pasiones raciales y religiosas. Las luchas se han venido desarrollando ininterrumpidamente desde hace algún tiempo, pero en presencia de los grandes sucesos europeos, se pasaban los de Palestina casi inadvertidos. Pero terminado el capítulo checo y estando ya en vías de arreglo lo de España, Inglaterra ha vuelto los ojos hacia Jerusalén, y por el momento se ha acordado poner un corredor entre unos y otros combatientes garantizado por el ejército inglés, para que al menos terminen las matanzas. Inglaterra había aceptado en años anteriores la idea de dividir la región en dos para que dos diversos gobiernos regentarán las respectivas razas, pero según el discurso de hoy, ya esa idea ha sido abandonada e Inglaterra se propone a llevar a cabo la pacificación.

Dios lo quiera así. Y que el año de 1938 termine ostentando el arco iris de la paz. Ya son muchas matanzas en todas las regiones. España, China y Japón. Sin descanso. Sin tregua.

Y si las grandes potencias como lo anuncian los cables han logrado llegar a un entendimiento definitivo por ahora, si así puede decirse, lógico es que conjuntamente procuren la paz de las demás naciones europeas y asiáticas en donde los cuatro jinetes del Apocalipsis del visionario han destacado su carrera interminable y fatídica.

Una resurrección. Ya no más armamentismos.

Que en esa carrera de la muerte haya un paro. Que sobre la faz de la tierra se oiga la voz de la razón antes que el ruido de las bayonetas. Que venga el imperio de la cordialidad, y que huyan las sombras de la discordia.

Y es a esas naciones poderosas, grandes, a quienes toca limitar sus pasiones y sus armamentos y desarrollar una política de humanidad que confirme que vivimos en la tierra, después de dos mil años de civilización, y no que estamos en los primitivos tiempos de la tribu y de la ferocidad.

Hoy Hace 50 Años

NOTA POLITICA:

Toma vuelo el incidente promovido por la Cancillería de Nicaragua en el caso de la contrata Zeledón-Menocal para la excavación del Canal interoceánico, negándole a Costa Rica derecho a contratar.

El gobierno nicaraguense propone al de Costa Rica someter el asunto al arbitramento del Presidente de los Estados Unidos en forma de una declaratoria de interpretación sobre puntos de su laudo del 22 de Marzo último, en el solventado problema limitrofe.

La Cancillería oestarricense contesta aceptado en principio, la iniciativa, más no así en la forma, juzgando, que antes de ocurrir a la aceptación de un arbitramento directo, debe procederse a la celebración de una Convención de Arbitraje, sometida, en primer término a la ratificación de las respectivas legislaturas. Que el Poder Ejecutivo no

se consideraba con facultades suficientes para resolver por sí solo el negocio, por que el Poder Legislativo había conocido de la contrata con el señor Menocal por lo que era indispensable someter al conocimiento del Congreso la Convención que se llegara a celebrar.

Por medio de sus Plenipotenciarios en Costa Rica señores D. Francisco E. Galindo y José Farfán H, los gobiernos de El Salvador y Guatemala ofrecen en esa dificultad sus servicios de mediadores, indicando el primero de esos diplomáticos en una nota al gobierno, de que "esperanzado en la cordura tradicional del pueblo costarricense y el espíritu de confraternidad centroamericana de que se hallaba avomado su gobierno, harán que la mediación sea aceptada, así como cualquier otro medio civilizado para resolver la cuestión en el terreno de la razón y justicia".

(PASA a la Pág. 3)

VIBRACIONES DEL MINUTO

LA INDUSTRIA DE CHICLE

Siempre estamos listos a auspiciar toda nueva industria nacional que sea para la exportación. Sobre todo las industrias agrícolas. Nuestra tierra fértil y puede decirse que virgen excepción hecha de las que desde hace un siglo producen nuestro café, esperan nuevas simientes y nuevos granos.

Ahora se habla de la industria del chicle como de una de las perspectivas más halagadoras en el mercado mundial. Si apreciamos por el consumo mismo en nuestro pequeño país de ese producto, tenemos que llegar a la conclusión que en el mundo esa industria constituye una de las más importantes. Convengamos en que puede que no sea lo más elegante comer chicles, pero lo cierto es que en el mundo entero es uno de los artículos de mayor consumo. Y como no vamos a imponer normas, sino a consentirlas por la fuerza de la costumbre, y si tenemos materias primas para la fabricación de ese artículo, creemos que esa industria, bien sea para la exportación como materia pri-

ma, o bien sea para la fabricación nacional, si tenemos esas materias, tiene un buen porvenir.

Muchas veces hemos hablado de que los países monocultores o de una sola industria, llos que pluralizan ambas cosas.

Durante muchos años hemos vivido solamente pendientes del café y del banano. Y como bases de la economía agrícola es lo mejor que se ha podido hacer ya que tenemos tierras privilegiadas para ambos productos. Pero eso no quiere decir que no intentemos nuevos cultivos y desarrollemos otras industrias.

Ya se está condensando la del abacá lo mismo que la del algodón, fuera de otras manuales de arte y curiosidades que son tributo muy importante para la atracción del turismo.

Y es así, con toda esta cooperación de iniciativas que se logra llegar a convertir un país en potente y fuerte para el desarrollo de su propia vida.

"AVENTUREROS DEL AIRE"



NINGUNA PERDIDA TENDRIA EL ESTADO AL IMPULSAR EL USO DE MEZCLAS DE ALCOHOL Y GASOLINA COMO ESPIRITU MOTOR

INTENSIFICA LAS ACTIVIDADES POLITICAS LA UNION Y CONFRATERNIDAD GUANACASTECA

LOS COMITES DE CAÑAS Y DE LIBERIA DISPONEN, CON INSTRUCCIONES DEL JEFE DEL PARTIDO, DR. VARGAS, INTENSIFICAR LAS ACTIVIDADES.

EN LA ACTUALIDAD ES EL UNICO PARTIDO QUE HA VENIDO HACIENDO TRABAJOS EN LA PROVINCIA DE GUANACASTE

Uno de nuestros redactores logró enterarse esta mañana, en carta recibida por un conocido hombre de negocios de esta capital que posee fuertes entronques en Guanacaste, que el partido Unión y Confraternidad Guanacasteca, del que se ha dicho que celebrará una gran convención nacional a principios del año entrante, ha procedido a aumentar sus actividades en toda la provincia, bajo la

dirección de los comités ejecutivos de Liberia y Cañas, que son las células mejor organizadas de ese movimiento. En la actualidad es éste el único partido que está laborando en la provincia guanacasteca y estas actividades se han venido realizando de acuerdo con las instrucciones que dió en su oportunidad el jefe de la agrupación doctor don Francisco Vargas Vargas, hoy recluido en la clínica norteamericana.

El sábado se espera la llegada de don Aurelio Vargas, hermano del doctor y quien fuera a dejar a éste y a su hermana Amira a los Estados Unidos. Varios importantes miembros de la Confraternidad Guanacasteca y amigos del Dr. Vargas se trasladarán a Cartago con el objeto de recibir allí a don Aurelio, a quien nosotros adelantamos nuestro cordial saludo de bienvenida.

Antes bien, si perdiera el monopolio de la gasolina una entrada considerable, la aumentaría la Fábrica Nacional al fabricar mayores cantidades de alcohol y entre un monopolio y otro, nadie duda que éste tiene mayores ventajas, porque estimula al comprar la materia prima, una rama de la agricultura hoy de capa caída

La época de hacerle carreteras a los ricos para que realicen sus paseos, debe pasar para que la suceda la de construir vías a los centros de producción

Uds. verán que muchas veces juegan su papel intereses considerables que se oponen fuertemente a que las nuevas ideas y los proyectos ventajosos para las mayorías, se lleven a cabo, dice el diputado don Roberto Quirós en entrevista otorgada a un redactor de NOVEDADES

En conversación que sostuviéramos con nuestro particular amigo el diputado don Roberto Quirós, pudimos recoger algunas impresiones del distinguido diputado que no vacilamos en trasladar a nuestros lectores.

—Ha leído las noticias relacionadas con la intensificación de los trabajos de la carretera a San Carlos y el comienzo de los de Puriscal?, preguntamos y don Roberto nos respondió:

—Si señores. Cabalmente, el paso no puede ser más oportuno ni mejor dado. Dejemos de barruntar sobre cuestiones políticas y pensemos en la importancia enorme que estas dos vías tienen para la economía nacional. Ahora mismo que se está confrontando el problema del alza de precios de los artículos de primera necesidad, y que por otra parte, se están haciendo recortes en las planillas de fomento, obras que como estas carreteras vienen a poner en comunicación los centros de producción con los mercados y centros de consumo, no pueden ser mejores. Representan a mi manera de ver la mejor inversión de capital que se pueda hacer. Ya la política de construirle carreteras pavimentadas a los ricos para que puedan pasear cómodamente por las poblaciones de la meseta central debe ser refregada al olvido, para abrir arterias remunerativas, que paguen con creces la inversión que en ellas se haga. Y nada mejor que estas obras. Veán ustedes, aquí el maíz obtiene precios de 90 colones fanega fácilmente. En la actualidad una fanega de este producto vale en San Carlos quince colones, y aun por lo menos se podría conseguir. Pero aunque allá se tengan cantidades enormes de productos, nada se hace con esto, porque no hay carreteras que den fácil y barata salida a esos productos. El flete de un quintal de mercadería cuesta cuatro veces lo que representa su valor en San Carlos. Por solo esto se puede ver la necesidad de que cuanto antes se procure la comunicación de los mercados con los centros productores San Carlos por caso, es región ma

derera incomparable. Hoy día toda esa riqueza se pierde, se malogra como se pierde la que existe, en el Pacífico. En esta zona la compañía y quienes hacen sus bananales derriban la montaña y dejan podrir o queman los enormes árboles, desperdiándose así una de las grandes fuentes nacionales de riqueza. Otro tanto pasa en la región norte del país. Y todo por falta de vías de comunicación. Cedros inmensos que podrían dar fácilmente cuatrocientos colones de madera quedan ahí perdidos, en tanto vemos como aun hoy se importan para determinadas regiones del país, maderas del exterior que nunca podrían ser superiores a las de nuestros bosques.

—Ha leído el informe que sobre la posibilidad de mezclar alcohol a la gasolina para emplear esta mezcla como espíritu motor se hiciera recientemente en LA TRIBUNA?

—No conozco exactamente el texto de ese informe, pues no he tenido tiempo de leerlo con detenimiento. Pero en líneas generales todo lo que tienda a restar salida de oro y a crear riqueza dentro del territorio patrio es bueno. Ya lo he expresado en otras ocasiones: nada avanzará el país mientras su riqueza, obtenida a costa de mil sacrificios, emigre. Y una de las formas en que en mayor cantidad y mayor facilidad se va es por la compra de gasolina. Yo opino que el proyecto de efectuar estas mezclas es perfectamente factible percibir una fuerte entrada por eso y que si el monopolio dejaría de serlo, la Fábrica de Licores que es otro monopolio del Estado recogería lo que ahora toca aquí, con la ventaja que este nuevo renglón de utilidades quedaría en el país, aparte de que a mayor consumo en esta industria, de azúcar, o panela, o dulce, mayores posibilidades para los agricultores y como se dice hoy en una información de LA TRIBUNA, mayor incremento de la industria cañera. Ahora, ustedes verán que muchas veces juegan en torno a toda estas cosas intereses considerables que oponen fuertemente a que las nuevas ideas y los proyectos que resultan ventajosos para las mayorías se lleven a cabo.

Tales fueron algunos de los conceptos emitidos por el distinguido amigo y colaborador, los que mucho agradecemos.

RAMONA ELIZONDO

SE TRITURO una Mano Esta Mañana CUANDO SE OCUPABA EN MANEJAR UN MOLINO DE MAIZ, LAS MUELAS DE LA MAQUINA LE ALCANZARON LA MANO IZQUIERDA DESPEDAZANDELA.—

EL TREMENDO ACCIDENTE OCURRIO EN EL DEPTO. DE PANADERIA DEL HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS.—

Cuando la joven Ramona Elizondo se ocupaba esta mañana en manejar una máquina de moler maíz en el Departamento de panadería del hospital de San Juan de Dios, por una casualidad, las muelas de la máquina le alcanzaron la mano izquierda triturándosela horriblemente. Inmediatamente fué trasladada la accidentada al pabellón de cirugía de accidentes

y ahí los doctores y varias enfermeras la atendieron. Por el restablecimiento pronto y completo de la accidentada, formulamos nuestros votos.

DUPLICADAS

LAS ACTIVIDADES DE ASISTENCIA MEDICA EN EL PACIFICO NUEVO GRUPO DE ENFERMEROS DE AMBOS SEXOS EMBARCARON PARA PARRITA.—

Nuestro representante en la región del Pacífico nos informó esta mañana que ayer habían salido con destino a Parrita y otros puntos del litoral del Pacífico, varios grupos de enfermeros y enfermeras contratados por la United Fruit Co., con el objeto de que presten servicios en los hospitales y centros de

emergencia que está instalando la compañía, pues se considera que en estos momentos en que está para cesar el invierno y entrar el verano, es cuando las fiebres palúdicas y otras enfermedades cobran fuerza y atacan a mayor cantidad de trabajadores. Casi todo el nuevo personal embarcado ayer será ocupado en los servicios profilácticos ambulantes.

Asistirá el presidente de la República a los festejos patronales de Oreamuno Con grandes festejos religiosos y populares se celebrará este año la festividad de San Rafael en ese cantón

Nuestro corresponsal en la población de San Rafael de Oreamuno nos ha comunicado que el comité de festejos patronales de ese cantón ha dispuesto invitar al señor presidente de la república a las fiestas patronales que se verificarán en la villa de San Rafael, durante los días domingo y lunes próximos y al efecto se ha confeccionado un hermoso programa de actos cívicos y religiosos que prometen resultar muy hermosos y concurridos, dadas las comodidades que ofrece la espléndida carretera al Satorio Durán, vía que atraviesa la población de San Rafael.

HERMOSO TELON PARA LA REPRESENTACION DE "TOYUPAN"

Uno de nuestros redactores que esta mañana estuvo a visitar al Teatro Nacional pudo admirar una preciosa obra de arte debida a los pinceles que tan hábilmente maneja el gran artista nacional Quiro's. Trátase de un telón que será estrenado en el primer acto de la magnífica zarzuela original del maestro Julio Mata Oreamuno

HERMOSO TELON PARA LA REPRESENTACION DE "TOYUPAN"

"Toyupán" cuyo estreno tendrá lugar próximamente. Trabajo admirable por su conjunto, la combinación de colorido, y el exquisito gusto con que ha sido hecha. Indiscutiblemente este telón es una de las obras pictóricas de más altos quilates entre las que en los últimos tiempos han realizado artistas nacionales.

VOZ DE LAS AMERICAS

POR LA RADIO, ANOCHE

BOGOTA, 20. — El gobernador de Manizales, Miguel Araujo, dimitirá.

—En el caso de la muerte trágica de la aristocrática y bella señorita Margarita Barrientos, de Medellín, ha perpetrado un horrendo crimen que se investiga.

—El doctor Saturnino Restrepo desemeñará un puesto diplomático en Europa.

—El nuevo alcalde de Bogotá, Dr. Juan Hernández, tomará posesión mañana.

—Maravillosos los planos para el nuevo palacio presidencial en el barrio de San Agustín.

—El presidente Santos visitará Cartagena del 10 al 14 de noviembre próximo.

—Una oficina de propaganda turística se establecerá en París.

—El senador Carreño ha sido acusado criminalmente por el diputado Gilberto Moreno.

BUENOS AIRES, 20. — La inmigración internacional de todos los países ha disminuido considerablemente, mientras aumenta la italiana en fuerte proporción.

HABANA, Cuba, 20. — Noventa y dos mil caballerías de tierras distribuirá Batista entre labradores, pobres en las provincias de Pinar del Río y Oriente.

MONTEVIDEO, 20. — El vicepresidente de la República se dirige a Paraguay, a estudiar problemas económicos y provocar arreglos para un tratado comercial.

CHILE, 20. — Luis Artiaga, ministro del Ecuador saldrá para su país a enterar, personalmente, a su presidente de nuevas importantes sugerencias para entendimientos con el Perú en lo del problema limítrofe.

MEXICO, 20. — El subsecretario de defensa nacional informa que la fuerza armada de Sonora entregó pacíficamente las armas y que las decisiones entre autoridades principales han terminado evitándose un peligro de alzamiento bélico.

A LA HUELGA IRAN LOS SASTRES

Se Levanta Hoy el Secreto en el Proceso Contra BELTRAN CORTES

El juzgado primero penal dictará un auto concediendo audiencia para pronunciarse en el fondo del sumario.— Auto de prisión y enjuiciamiento contra Cortés Carvajal se dictará la semana entrante.— Luego se le impondrá la condena, que pedirá sea por tiempo indeterminado el agente fiscal

El juzgado primero penal, a cargo del licenciado don Jorge Aguilar Morúa, dictará hoy un auto por el cual se concede audiencia a las partes para pronunciarse en cuanto al fondo del sumario en el proceso que se sigue contra Beltrán Cortés Carvajal.

Al dictarse ese auto, se levantará el secreto del sumario, que se ordenó pocos días después de haber cometido Cortés los alevosos crímenes en las personas de los doctores Echandi Lahmann y Moreno Cañas y del señor Arturo Maynard.

Vencido el término de la audiencia, el juzgado se pronunciará, como decimos, en cuanto al fondo del sumario; y sin duda alguna el auto que reacaerá será el de prisión y enjuiciamiento.

Luego, después de llenarse otros trámites, el mismo juzgado dictará la correspondiente sentencia.

En los círculos judiciales se estima que reacaerá sobre Cortés Carvajal condena a presidio por tiempo indeterminado, pues el agente fiscal, en representación del estado, pedirá a los tribunales que sea esa la pena que se le imponga.

INFORMACION SOBRE LOS DESPERFECTOS DE LA CAÑERÍA DE SAN JOSE

Será conocida hoy la sumaria levantada para la sesión ordinaria de la Municipalidad de San José

- 1—Actas.
- 2—Asistencia de jefes de departamento a las sesiones.
- 3—Planillas.
- 4—Cuentas.
- 5—Correspondencia.
- 6—Informe de la comisión recalificadora de los alquileres de los puestos del Mercado Central
- 7—Recalificación patentes importación.
- 8—Dictámenes de Comisiones.
 - a) Club Sport México. Sol. arreglo de la Plaza del Barrio México y las aceras de la misma.
 - b) Junta de Educación de S. José. Sol. nivelación de la Plaza de la Escuela Rep. de Chile.
 - c) José L. Valverde. Sol. Construcción de cortina de mampostería.
 - d) Vecinos de la calle 18 y avenida 7ª. Sol. Extensión de ramal de cañería hasta la avenida 7ª
 - e) Aurelia Pinto de Ross. Reclamo impuestos.
- 9—Jovita Ma. R. de Ordoñez. Sol. rebajo alquiler del tramo del Mercado Sur.
- 10—Información levantada por la

Estricto Cumpñimiento del Nuevo Reglamento Para el Ejercicio de la Bacteriología en el País

DISPUESTA LA FACULTAD DE MEDICINA A OBLIGAR A LOS REGENTES DE ELLOS A ACATAR LAS NUEVAS DISPOSICIONES DICTADAS.—

Los que no se sometan a ellas serán juzgados por la agencia principal de policía de salubridad pública.— Completa garantía para el público que necesita de tales servicios es lo que se persigue.—

En su última sesión celebrada, la asamblea general de la facultad de medicina dió su aprobación al nuevo reglamento para el ejercicio en el país de la bacteriología. Esta mañana se nos informó por parte de uno de sus miembros, que la facultad está dispuesta a que todos los laboratorios se sometan estrictamente a su cumplimiento.

Para esto, los que no están en regla serán previstos por el fiscal de la facultad, a fin de que los regentes se somet

tan al examen del caso. Los que acataren las disposiciones terminantes que en este sentido se han promulgado, serán castigados por la agencia principal de policía de salubridad pública a cargo del señor Mene

Se espera en consecuencia y para evitar futuras molestias que los que se encuentren en esas condiciones de insuficiencia, se sometan a llenar los requisitos necesarios cuanto antes a fin de no tener que intervenir en el sentido indicado.

De todos los laboratorios que se hayan instalados en esta capital son muy pocos los que no están debidamente reglamentados y será a ellos primeramente a quienes se aplicará el nuevo reglamento. Igualmente cosa se hará con los que funcionan en el resto del país.

Lo que desea la facultad mé dica al asumir esta enérgica actitud, es que el público que requiere estos servicios, tenga plena garantía, de que son exactos, hechos técnicamente, por persona debidamente capacitada y autorizada.

211.665 Kilos de Aumento en las Importaciones del JAPON de Cafe de COSTA RICA

234.670 KILOS FUERON DESPACHADOS DURANTE EL ULTIMO PERIODO 37-38, CONTRA 23.005 E NEL ANTERIOR.— JAPON HASIDO EL PAIS QUE EN MAYOR PROPORCION HA AUMENTADO LA COMPRA DE NUESTRO CAFE.—DE LA PRESENTE, 38-39 SERA TODAVIA MUCHO MAYOR POR EL DESEO EXISTENTE DE EQUILIBRAR LA BALANZA COMERCIAL

Nuestro colega LA TRIBUNA suministró en su anterior edición una importante información, con datos de la dirección general de estadística, sobre el monto total de las exportaciones de café durante la última cosecha, período que comprende siempre del 1º de octubre al 30 de setiembre del siguiente año.

Haciendo el estudio de esos importantes guarismos, nos llama la atención la forma tan grandeen que el Japón ha aumentado la compra de nuestro principal artículo de exportación, habiendo sido el país que mayormente las ha intensificado durante la última cosecha de 1937-38.

Ascendió a 234.670 kilos la cantidad importada por los japoneses en el tiempo a que nos referimos, mientras que durante la cosecha anterior, o sea en 36-37, solo nos compró 23.005 kilos. Ha habido en consecuencia un aumento de 211,665 kilos, que es ya digno de tomarse en cuenta.

En esta forma han demostrado estos señores japoneses los deseos que tienen de aumentar sus compras en Costa Rica para equilibrar la balanza comercial, cosa que poco a poco van haciendo como queda demostrado ampliamente con este hecho.

Para la presente cosecha 38-39, serán todavía mayores las compras que nos hagan, como ya lo ha anunciado el delegado oficial de la federación japonesa Sr. Wakabayashi.

Si los maestros cortadores no acceden a sus demandas.— Dispuestos a iniciarla el 1º de noviembre todos los miembros del sindicato.— De llegarse a esta decisión se provocará una difícil situación para los dueños de sastrería por el trabajo tan grande que hay en esta época

Uno de los miembros del comité de prensa del sindicato de sastres, nos ha suministrado nuevos informes en relación con el movimiento que vienen realizando tendiente a que su organización sea debidamente reconocida por la sociedad de maestros cortadores, a la cual pertenecen los dueños de sastrería de esta capital, en su casi totalidad.

Hace pocos días presentaron un pliego de demandas que no fue aceptado, haciendo otro tanto los maestros, el cual tampoco tuvo la aceptación de los obreros del sindicato. Entonces ellos han elaborado uno nuevo, habiéndolo colocado en un término medio entre los dos anteriores, y con tendencias de armonizar la situación planteada a fin de que no llegue a aduirir mayores proporciones.

En este nuevo pliego piden como base de las negociaciones, que sea oficialmente reconocido el sindicato, pero no como fórmula, sino en el sentido real de que deba dársele personería y con el fin principal de que los empresarios, no acepten trabajo de quien no esté afiliado al sindicato.

Dice nuestro informante que su actitud es decisiva y que si no se acepta su pliego de demandas, irán a la huelga el primer día de noviembre entrante.

Como se comprenderá, de llegarse a esto, se provocará una difícil situación para los maestros cortadores, por el gran trabajo que tienen en esta época hasta fines de diciembre. Informaremos a nuestros lectores del resultado de tales gestiones.



FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA EL MEJOR DE CENTRO AMERICA

Anúnciese en "NOVEDADES"

COMISION CIENTIFICA POLACA

EXPLOTACION

de todas las fuentes termales del País

PROYECTO EN ESE SENTIDO FORMULARA LA JUNTA NACIONAL DE TURISMO. — PARA UNO DE LOS MEJORES MEDIOS PARA LA ATRACCION DEL TURISMO DE TODAS PARTES

hace un estudio de ellos el gerente Sr. Romagosa para establecer las posibilidades que ha de explotación.— Tratará de interesarse capital extranjero para hacer de ellos verdaderos medios de atracción internacional.—

En una de nuestras visitas a la junta nacional de turismo conversación que tuvimos en el gerente, nuestro estimado amigo don Juanito Romagosa nos informaba del estudio que está realizando de todas las fuentes termales que existen en el país, con el objeto de establecer claramente los medios de explotación que pueda haber.

Como se sabe, ellas existen en Cartago en Agua Caliente, también en Santa Ana, en la provincia de Heredia hay otros, que son las principales, pero también se les encuentra en los otros lugares. Lo que se desea es poder saber exactamente cuales propiedades medi-

cionales poseen, para entonces disponer los medios de convertirlas en sitios de atracción del turismo.

En otros países en donde las hay, como en Cuba, los resultados obtenidos son realmente maravillosos y producen enormes entradas, dada la gran cantidad de paseantes que constantemente las visitan. Una fuente de ésta es debidamente acondicionada con todas las comodidades y lujo necesarios para tomar baños. Pero también se dota a sus vecindades de campos de sport, restaurants, salones de baile, salones de juegos, piscinas, etc. En esta forma a ellas no solamente acuden personas que

tiene interés en las propiedades curativas de las fuentes, sino, quienes desean divertirse con los distintos medios que se ofrecen.

El señor Romagosa está estudiando todos los detalles de ellos y una vez que tenga realizado ese trabajo y si se ve que hay posibilidad de llevar a la práctica la idea, se interesará al capital extranjero para que haga en el país fuertes inversiones en ese sentido.

Como se comprende, se trata de un proyecto de grandes alcances y solo es de desearse que algún día pudiera ser llevado a la práctica, por el inmenso provecho que ello traería al país.

Arribará a CENTRO AMERICA

VIENEN DIRECTAMENTE A NICARAGUA, Y LA INTEGRAN DISTINGUIDAS PERSONALIDADES. — EL CONSUL NICARAGUENSE EN POLONIA ACOMPAÑA A LOS MIEMBROS DE LA COMISION

La colonia polaca residente en Costa Rica invitará a los miembros de la misión a que visiten nuestro país

A mediados del próximo mes arribará a playas centroamericanas una misión científica polaca, integrada por distinguidas personalidades de aquel país que vienen con el propósito de visitar Nicaragua.

Integran la misión las siguientes personas: ingeniero geólogo, Esrefan Dazyneki; ingeniero electricista, Josef Zielinski; ingeniero agrónomo, Bonislaw Hellwig y doctor en medicina Wiltold Paryski. Viene acompañando a la misión el cónsul de Nicaragua en Polonia,

señor Stefan Czarnecky.

Es posible que se agregue a la misión un delegado de la liga marítima colonial, y la citada comisión se embarcará el 25 de este mes a fin de estar a mediados del entrante en Managua.

Según se nos ha dicho, la colonia polaca en Costa Rica invitará a la misión a visitar también nuestro país, con el cual puede Polonia llegar a establecer un intercambio comercial muy apreciable en el futuro.

PRIMER ANIVERSARIO DE LA MUERTE DEL PRESBO. MENDOZA, CUMPLESE MAÑANA

CON TAL MOTIVO SERA OFICIADO UN SOLEMNE FUNERAL EN SANTO DOMINGO DE HEREDIA

Cumplese mañana un año del fallecimiento del esclarecido sacerdote costarricense presbítero don Francisco de Jesús Mendoza, quien por muchos años ejerciera el curato de la parroquia de Santo Domingo de Heredia. Varón esclarecido en el que las más relevantes virtudes cristianas resplandecieron, bajó a la tumba admirado y querido de todos. NOVEDADES al recordar esta dolorosa efeméride, recordamos con pesar a la familia del

presbítero Mendoza y a el clero nacional que con su muerte perdió a uno de sus más altos valores y al propio tiempo anuncia que mañana, en sufragio del alma del Padre Chico, como cariñosamente se le llamaba, se celebrará en la Basílica del Rosario en Santo Domingo, un solemne funeral que oficiará el cura de esa parroquia, presbítero don Ricardo Salas, asistido de varios miembros del clero regular y secular.

38 Mil Colones Girados a la Orden del Padre Adoptivo de la Menor Mireya Virginia García

EL GIRO LO EXTENDIO EL JUZGADO SEGUNDO CIVIL DE ESTA CIUDAD. — FUE EXTENDIDO A LA ORDEN DE ANTONIO MARIA MONTALBAN

MUY DELANTADAS LAS OBRAS DE ACONDICIONAMIENTO DE LA PLAZA GONZALEZ VIQUEZ

YA LAS COMPANIAS ELECTRICAS QUITARON LOS POSTES Y ALAMBRES QUE PASABAN DENTRO DE ELLA. — ESTA AL TERMINARSE LA NIVELACION Y SE INTENSIFICAN LOS TRABAJOS DE DRENAJE

Se iniciará la semana entrante tan pronto quede lista para ello.— Intensamente continúan las obras a fin de terminar cuanto antes esos trabajos

La Municipalidad de San José ha continuado con gran intensidad las obras de acondicionamiento de la Plaza González Viquez, a fin de convertirla en un magnífico campo para la práctica de todos los deportes. Las compañías eléctricas han colaborado eficazmente y ya han desaparecido todos los postes que la cruzaban, así como los alambres que pasaban dentro de ella. En esta forma se ha ganado bastante terreno, viéndose el gran llano completamente despejado, quedando solo los de la línea del ferrocarril eléctrico al Pacífico.

En la nivelación se ha trabajado duro pues era bastante lo que había por hacer, habiendo

necesidad de descargar grandes cantidades de tierra, para colocar luego sobre ella el zacate. Es poco ya lo que resta por hacer en ese sentido.

Se continua con las obras de drenaje que son difíciles y delicadas, empleándose por consiguiente mayor tiempo. Van también muy adelantadas. Lástima grande que si en esta plaza van a celebrarse las fiestas de fin de año, se perderá gran parte de lo que ahora se ha hecho, pues con los huecos para construcción de chinamos, instalación de caballitos, ruedas de Chicago, tablados, etc. volverá a quedar nuevamente en las malas condiciones en que se encontraba.

Nuestros lectores están enterados de que el litigio que se suscitó ante nuestros tribunales para decidir la adopción de la niña Mireya Virginia García, heredera de cuantiosa fortuna, fué fallado declarándose la adopción a favor de su tío político don Antonio María Montalbán y disponiéndose además que la niña sea internada en el Colegio de Nuestra Señora de Sión.

Conforme a los términos de la resolución judicial, ya se giró a la orden del señor Montalbán los fondos que se hallaban depositados a la orden del juzgado segundo civil de esta ciudad, y que forman parte de la herencia de la citada niña.

Dicho juzgado hizo un giro, que le fué entregado ya al señor Montalbán, por la suma de treinta y ocho mil y resto de colones.

10 MILLONES DE . . .

Viene de la pág. UNO

tinios, en la que Hitler aludió el hecho de que el año 1938 merecería la atención de los historiadores del futuro, puesto que en su transcurso Alemania había realizado la reconquista de más de diez millones de alemanes y cien mil kilómetros cuadrados de territorio sin recurrir a la espada. Agradeció a los sudetinos su gran lealtad al Reich, y les recomendó defenderlo con la última gota de su sangre si Alemania se viera atacada en el futuro. El fuhrer y su séquito hicieron el viaje en automóvil desde la ciudad de Luz, via Hohensfurh y Rosenberg, ya que esta última zona cedida colinda con la anterior Austria.

NO HUBO MANO CRIMINAL EN LOS DESPERFECTOS DE LA PLANTA DE HATILLO

TAL SE DESPRENDE DE LA INVESTIGACION OFICIAL REALIZADA. — OBEDECIERON LAS INTERRUPCIONES DEL SERVICIO ELECTRICO REGISTRADAS A FACTORES DE FUERZA MAYOR

Recordarán nuestros lectores que en las primeras horas de la noche del jueves 6 de octubre registróse una seria interrupción del servicio eléctrico en esta capital y en los distritos cercanos que algunos lo atribuyeron, en vista de las circunstancias especiales que imperaban en todo el país en esos días por la presentación del protocolo de límites al congreso, que pudo haber mano criminal en el desperfecto que originó esa interrupción

la Planta de Hatillo. Como lo informamos en su oportunidad, se ordenó una investigación oficial de los hechos y de acuerdo con el informe que fue rendido por los técnicos, se ha logrado comprobar que los desperfectos se originaron en motivos de fuerza mayor y no hubo, por tanto, intento criminal como alguien lo diera a entender.

20 NUEVAS CASAS PARA OBREROS CONSTRUIDAS EN ESTA CAPITAL

LO HAN SIDO EN UN PASAJE EN LAS INMEDIACIONES DEL CUARTEL BELLA VISTA. — SON PEQUEÑAS, DE MADERA Y EL PRECIO DEL ALQUILER NO PASARA DE VEINTE COLONES

Recogimos esta mañana la noticia de que han sido construidas en las inmediaciones del cuartel Bella Vista 20 nuevas casas para obreros. El problema de la falta de vivienda para obreros y trabajadores de pocas capacidades económicas es uno de los que se confronta en esta capital, por lo que será bien recibida la información. Sobre todo porque se trata de habitaciones higiénicas, aunque pequeñas.

de veinte colones mensuales, con lo que ahora se obtienen en alquiler piezas redondas o chinchorros sin ninguna comodidad y menos aun ventilación. De tal manera que esto viene a reportar un gran bien a esta clase de gentes humildes.

Ha sido posible construir las veinte casas, baratas, mediante un pasaje que da acceso a todas las viviendas, que ya casi están todas alquiladas, lo que demuestra la escasez de casas que hay en la capital.

AMPLIACION DE LA ESCUELA DE SARCHI DE GRECIA

FORMULARAN LA RESPECTIVA PETICION ANTE EL MINISTERIO, VECINOS Y JUNTA DE EDUCACION DE ESE IMPORTANTE DISTRITO

Por medio de la inspección de Escuelas de Alajuela se dirigirán a educación pública

Nuestro agente corresponsal en Alajuela nos comunicó esta mañana que un grupo de vecinos y la junta de educación del distrito de Sarchi de Grecia, se dirigirán al señor secretario de educación solicitando se estudie la forma de proceder a realizar la ampliación del

edificio escolar, cuya capacidad no es ya suficiente para el enorme número de escolares que existen actualmente en esa jurisdicción escolar. La gestión la plantearán por medio del inspector provincial de escuelas de Alajuela en uno de los próximos días.



Sólo el cutis tratado con

LECHE DE BELLEZA

TABU

aprovecha las horas de la noche para reparar los estragos del día

MEJORIA

Se ha experimentado una mejoría en medio de la dolencia que afecta desde los últimos días, a la estimable señora doña Joaquín Luis Dávila. Sentimos sinceramente de Dávila esposa del Lic. don tesu dolencia y esperamos tener el gusto de consignar su pronto restablecimiento.

COMPAÑERO ENFERMO

Ha seguido delicado de salud, nuestro querido camarada don Guido Escalante P. NOVEDADES hace sinceros votos porque restablezca pronto.

ATENTO SALUDO DE CUMPLEAÑOS

Hoy festeja su cumpleaños la bella señora doña Muriel Morales de Gurdían, esposa del caballero don Max Gurdían. NOVEDADES se complace en felicitarla muy atentamente.

EL GRAN BAILE EN EL GRAN HOTEL COSTA RICA

Pocas fiestas de las que se han que obtendrá el gran baile que ofrecido este año, tendrán el éxito frecerá en su hermoso Roof Garden el Gran Hotel Costa Rica, la noche del 29 de los cirrientes, en celebración del cotavo aniversario de su fundación.

PARA PUNTARENAS

Acompañada de su querido hijo Carlos Luis, salió de regreso a Puntarenas, la distinguida joven señora doña Maruja Soley De Paredes, esposa del Dr. don Luis Gines De Paredes.

—Tras de corta permanencia en la capital regresó al puerto del Pacífico, el doctor don Octavio Williams.

AMIGUITO ENFERMO

Ha seguido un tanto mejor de la dolencia que lo afecta desde hace ya muchos días, nuestro querido amiguito Rafaelito Soley Monge. NOVEDADES formula sinceros votos porque restablezca pronto.

QUINCE AÑOS

Hoy cumple quince años, la encantadora joven damita Jetty Madrigal Gutiérrez. NOVEDADES la felicita cariñosamente.

EL GRAN BAILE DE FANTASIA EN EL CLUB ALEMÁN

Recibimos la siguiente invitación que mucho agradecemos:

El Club Alemán tiene el honor de invitar a usted al baile de fantasía (con fines caritativos) que tendrá lugar en los salones del club el Sábado 22 de octubre de 1938, a las 9 de la noche. La Directiva. De rigor: Antifaz. Los recibos pueden retirarse en las oficinas de la Hapag Lloyd. Damas tres colones. Caballeros cinco colones.



El mejor anuncio en el mejor periódico: "La Tribuna"

ACCIDENTES

Albertina Morales de Morales, joven, casada, de 21 años de edad, envenenose apurando una porción de carbolina, y refiere que atentó contra la vida desesperada por crueles engaños que ha tenido, pero que no, especifica. Curará.

En el golfo de Puntarenas, a la altura de Cabo Blanco, y en un rápido viraje de velas en una embarcación, la vara de la "mayor", dió en la cabeza al timonel Graciliano Mojica y el marino cayó atolondrado al agua, salvándose milagrosamente, informan del puerto del Pacífico.

Una puñalada se dió, en la espalda, nicaragüense, a Lucas Hernández, costarricense, hecho ocurrido en el corredor del edificio del Comisariato de la finca Naranjo, cantón de Osa, suceso que por consecuencia tuvo una disputa de juego. La herida no es mortal.

Julián Brown, jamaicano, de Cairo, Línea iVeja, resultó gravemente golpeado al arrojarse de un tren en marcha, al caer en pedrones a un lado de la vía. Su estado de salud es de extrema delicadeza. Edad del accidentado: 60 años.

PAGINA DE LA MUJER

CUMPLEAÑOS



Srta. EUGENIA DE MEZERVILLE

Encantadora damita, que ha estado muy cumplimentada con motivo de haber festejado su cumpleaños. NOVEDADES aprovecha la oportunidad para reiterarle su más galante homenaje de admiración y de simpatía, deseándole también muchísimas felicidades.

"THINKING IS THE HARDEST KIND OF WORK THERE IS"

Henry Ford

"El más fuerte de todos los trabajos es pensar", dice Henry Ford, el genio de la industria contemporánea. Y lo dice con razón. Por eso quienes por razón de su profesión u oficio emplean el cerebro en lugar del brazo, están más expuestos a sufrir de agotamiento, cansancio y pérdida de la energía vital.

En la época actual se justifica la costumbre de tomar vacaciones debido a que ahora trabajamos más con el pensamiento que antaño. Bien sabido es que el reposo, el aire libre, la alimentación frugal y sana, el ejercicio moderado restituyen al organismo gastado, las energías perdidas, como consecuencia del trabajo mental intenso. La acción de la Naturaleza puede reforzarse con el bien conocido tónico y reconstituyente

FOSFO KOLA

Por estar compuesto de los medicamentos mejor recomendados para devolver al organismo los elementos agotados. La FOSFO-KOLA también estimula el apetito y levanta el espíritu, convirtiendo la tristeza y decaimiento en optimismo y alegría. La FOSFO-KOLA puede conseguirse en cualquier farmacia del país a precio razonable.

dantes, el gobierno obliga al empresario Minor C Keith, colocar barandillas en los puentes de la carretera a Carrillo en los que ocurrían frecuentes desgracias

EFEMERIDES INTERNACIONALES

—El drama pasional y político que cubre de pena y de dolor la vida de la muy graciosa y noble Soberana Natalia de Serbia, al verse exilada y despreciada por su esposo el inquieto y romántico Príncipe Milano y separada de su hijo el Príncipe heredero del Trono, conmueve intensamente al mundo, y en especial, por razones de Estado, más que por cariño o simpatías, a las Cortes de Austria y Alemania que en tal sensacional emergencia pónense de parte de la desventurada monarca, por cuyo regreso a Serbia tanto se empeñaran los Emperadores Francisco José y Guillermo II

La Reina Natalia no hace reserva de su gran cariño para con su ingrato e inconsecuente real consorte, ni de su intrahable amor para con su hijo, el Príncipe heredero, del que ha sido separada por la fuerza. A la gestión del Príncipe Milano de anulación de matrimonio, en emocionante y sentimental carta que ella dirige al patriarca de Constantinopla oponiéndose a las crueles pretensiones de su esposo, expresándose así:

"Su Majestad el Rey de Serbia, mi augusto esposo, ha tenido a bien repudiar a la mujer a la que está unido legalmente y que se ha consagrado enteramente a él, la mujer a la que él jurase ante el altar de Nuestra Santa Iglesia, serle fiel, amarla y protegerla hasta la tumba, la mujer que le ha dado un heredero al Trono de Serbia El ha creído

Pasa a la pag. SIETE

HOY HACE 50 AÑOS...

Vienen de la pag. DOS

El Canciller Jiménez Oreamuno (Don Manuel de Jesús) contestó a esa nota diciendo que "hasta el momento la diferencia surgida con la vecina República de Nicaragua se ha encaminado a un fin pacífico y amistoso porque habiendo el Gobierno de esa hermana República propuesto que tal diferencia fuera sometida a la decisión arbitral del Presidente de los Estados Unidos, el gobierno de Costa Rica estaba dispuesto a aceptar ese medio conciliador con el fin de evitar cuanto le sea dable que la paz de Centro América se altere y de alejar todo obstáculo a la realización del Canal interoceánico". Idéntica contestación dió el Canciller costarricense a la nota-ofrecimiento de Guatemala.

EFEMERIDES NACIONALES:

—Dispónense de 5.015 pesos para la construcción de un galpón en la Aduana de Puntarenas que facilitará el almacenamiento de mercaderías, puesto que el edificio principad resultaba insuficiente para esos servicios.

—El benefactor cubano don Eduardo Pochet, hombre místico y de gran corazón, dispone de su pequeña fortuna para ayudar por sí solo, a los inmigrantes italianos en desgracia y por ese su tan filantrópico gesto, la prensa rinde homenaje de admiración a su virtud.

El gobierno ofrece a los inmigrantes italianos en huelga, ponerles a su disposición un abogado que ante los tribunales de la República les defienda en sus reclamos contra el empresario Sr. Keith a lo que anuncia el encargado del Consulado de Italia en esta capital, Dr. Corvetti, que ya estaba en esas funciones, pagado por él, el Lic. don Félix A. Montero.

—Rumórase en los círculos políticos que en viaje rápido y en misión diplomática, saldrá para Nicaragua el Canciller Jiménez Oreamuno (don Manuel de Jesús) y un vocero de la Secretaría de R. R. E. E. desautoriza oficialmente la versión.

—Acondicionanse dos salones del antiguo edificio de El Cuño (frente a la estación ferroviaria del Atlántico) para establecer en ellos la Encuadernación Nacional.

—Dos empresarios de estudios fotográficos, los señores Valiente y Rudd, están en competencia comercial, y el primero de ellos, recomendando la prontitud de sus trabajos, anuncia que "en adelante podría entregar fotografías a los OCHO DIAS de tomadas"

—En un edificio del sur de la estación del Atlántico el gobierno tenía una fábrica de cápsulas para Remington, disponiendo cerrarla por economía

—Por intransitable hasta para el tráfico de a pie, la municipalidad ordena cerrar la calle de la Sabana al servicio público rodado, indicándose para ese trajín la de Ronda, o se a la del Cementerio

—Don José Joaquín Vega, vecino de San Mateo, renuncia a su contrata de privilegio para la venta en aquella población de timbres y sellos de correo por lo "miserable" del negocio, pues de esas especies, en Setiembre último solamente había vendido: 3 estampillas de 10 centavos y un timbre de 25.

—Don Procopio Castro es nombrado Oficial Mayor, en propiedad de la Imprenta Nacional. Por muchos años desempeñó ese honorable caballero ese puesto

—En cuanto a funciones y atribuciones de los examinadores de escuelas, la Secretaria de Educación Pública, aclara un concepto del reglamento respectivo, en el siguiente sentido: "las réplicas en los exámenes de escolares que da a cargo del maestro de clase"

—Traductor oficial de la Secretaria de Relaciones Exteriores es nombrado don Félix Bonilla Don Manuel J. Carranza, Inspector de la Lotería Nacional Alcaldes de la Aduana de Puntarenas don Gregorio Trejos González y don Serafín Saravia, Jefe de Contabilidad de la misma aduana don Elias J. Chinchilla, Pasante de derecho espartano.

—Para seguridad de los via-

GRAN BAILE DE GALA

CELESTE y VERDE

MAÑANA VIERNES 21 DE 8 a 12 P. M.

en el "CLUB SOCIAL STA. LUCIA"

— La directiva tiene el honor de invitar a Ud. —

CUOTA Caballeros \$1.00 — Srtas. invitación personal.

ORQUESTA JULIO JIMENEZ

Los camiones de Sabana lo dejan en la esquina 100 vs.

LIBERTAD Y ORION

juegan mañana en el Frontón Jai-Alai

EL MAS INTERESANTE ENCUENTRO FEMENINO POR EL CAMPEONATO DE PRIMERAS DIVISIONES. — COMO ALINEARAN LOS DOS EQUIPOS.—

En el preliminar jugarán la Gimnástica y el Orión por el campeonato de segundas masculino y el Cartaginés contra el Unión, en encuentro de primeras fuerzas

Por fin mañana se llevará a cabo el tan esperado encuentro de primeras divisiones femenino, entre los fuertes equipos de La Libertad y el Orión, ambos invictos en este torneo. Muy bien elaborado ha sido el programa deportivo para esa noche, el cual es el siguiente. A las siete y media jugarán las segundas divisiones de la Gimnástica y el Orión, por el campeonato de esa categoría; este match también es de interés, toda vez que los dos teams están integrados por buenos elementos. A continuación se llevará a efecto un juego entre los equipos de prime-

ras divisiones del Cartaginés y el Unión, por el campeonato femenino, alineando el primero así: Julieta Zavaleta, Anita Montero, Glory Lizano, Julieta Maroto, Elva Malavassi, Claudia Malavassi, Iris Su birós, Virginia Zavaleta. El Unión: Lylia Tanzi, Elsie Fonseca, Nuni Herrera, Florita Quiñones, Georgina Zamora, Billú Bonilla, Ligia Zamora y Lia Cardoze. Finalmente se efectuará la contienda entre los primeros equipos de La Libertad y el Orión, en muy buenas condiciones ambos. LA LIBERTAD presentará a: Noemi Poltroni, Lydia Vargas, Margarita Se-

greda, Evis Mc Lean, Macha Martínez, Celia Vargas, Cecilia Martínez, Miriam Cordero Alicia Montero e Hilda Boietty. El ORION alineará así: Violeta Mesén, Teresa Valverde, Lia Matamoros, Hilda Castro, Tina Bonilla, Blanca Rosa Venegas, Colomba Chavarria, Mercedes Arias y Elieth Matamoros. Es así como la afición presenciará uno de los cotejos basketballísticos más sensacionales de la temporada.

LICEO C. Y EL ORION JUGARAN EL LUNES POR EL CAMPEONATO UVENIL

Cuatro buenos encuentros se efectuarán esa noche, entre los cuales uno femenino

ESA ES LA NUEVA DISPOSICION DE LA LIGA MENOR DE BASKET BALL

Prosiguen el lunes a las siete media de la noche los encuentros de baloncesto por el campeonato juvenil masculino y femenino. En la última sesión celebrada por la Liga Menor de noche. Con esta nueva disposición, los que deberán principiar a las siete y cuarto de la del lunes en adelante cuatro ción, corresponde a los equipos Basket Ball se acordó efectuar

del Juan Rafael Mora y el Liceo B. hacer la apertura de esa noche deportiva. El encuentro femenino está a cargo de los quintetos del Unión y el México. El tercer evento lo jugarán el Seminario B. y el Oratorio Festivo. El partido estelar está a cargo del Liceo C. y el Orión, los que llevan buena puntuación en el torneo de esa categoría.

LA ACEPTACION DE DON ALFREDO . . .

(VIENE de la página UNO) — esas informaciones y da cuenta de que el movimiento tiende a lanzar la candidatura presidencial del ex presidente de la república, licenciado don Alfredo González Flores, actual presidente de la Directiva del Banco Nacional de Costa Rica.

res con que se cuenta para la lucha.

PARA COMENZAR LA CAMPAÑA

El propósito es que la campaña comience desde el año próximo pero que desde ahora se lleven a cabo trabajos para disponer la forma en que se desarrollarán tales actividades de la política. Para tal objeto, de aceptar el licenciado González Flores, se hará la designación de los respectivos comités, contándose con el comité ejecutivo en el que se hará figurar a destacados elementos políticos.

EL CALDERONISMO A LA ESPECTATIVA

Conversando esta mañana con elementos destacados del calderonismo, estos hacen ver que permanecen a la expectativa, y que el Republicano Nacional prosigue en sus actividades en la misma forma en que lo ha venido haciendo sin preocuparle las actividades políticas de otros sectores ya que ellos cuentan con su organización en todo el país, y agregan que a aumenta el número de adhesiones al calderonismo.

ANTES DE QUINCE DIAS

Antes de quince días se estima que se habrá definido la situación económica del nuevo partido y para entonces se le ofrecerá la candidatura a don Alfredo. Se nos informó esta mañana por parte de dirigentes del nuevo movimiento que varios importantes capitalistas y hombres de negocios al enterarse por medio de LA TRIBUNA de la noticia del nuevo movimiento, han procedido manifestar les su asentimiento por esta candidatura que apenas anunciada, comienza a cobrar fuerza.

CELEBRADAS LAS PRIMERAS ENTREVISTAS

En esta capital han sido celebradas las primeras entrevistas entre algunos dirigentes de la política, que han indicado el nombre de Sr. González Flores como el más indicado para esa candidatura.

FINANCIACION DE LA CAMPAÑA

Pero se ha indicado que lo primero procede es la financiación de la campaña, es decir aportar el capital necesario de parte de los que están de acuerdo con el movimiento.

REUNION DE DIRIGENTES DE OTRAS PROVINCIAS

Como consecuencia se ha pensado en celebrar una reunión, en esta capital, de dirigentes de todas las provincias del país para proceder al nombramiento de un comité central.

EL OFRECIMIENTO SE HARÁ UNA VEZ COMPLETADA LA FINANZIACION

El ofrecimiento de la candidatura será hecho a don Alfredo una vez completada la financiación de la campaña. Es decir que con base en algo efectivo se le pedirá que acepte la jefatura del partido para llevar a la lucha presidencial su nombre, y dar comienzo a los trabajos de la campaña.

DE LA ACEPTACION DE DON ALFREDO DEPENDE

Esta mañana hemos sido informados que ahora todo depende de la aceptación de parte del licenciado González Flores. Que si don Alfredo da su asentimiento al movimiento, puede considerarse como la aceptación del señor González Flores una vez que él se de cuenta del movimiento y de los facto-

Gimnástica y Libertad el domingo en el Estadio

ES POR EL TORNEO DE PRIMERAS FUERZAS QUE SE LLEVARA A CABO ESTE ENCUENTRO, PARA EL QUE EXISTE MUCHO ENTUSIASMO. —

CON LA LIBERTAD ACTUARA DE MEDIO CENTRO FAUSTO ARGUELLO; GUILLERMO DURAN NO PODRA ALINEAR CON LA GIMNASTICA Y EN SU LUGAR JUGARA MARIO GOLCHER.—

Tendrá lugar en el Estadio Nacional el domingo a las diez de la mañana un buen encuentro futbolístico entre los primeros equipos de la Gimnástica y La Libertad; con la Gimnástica no actuará Guillermo Durán, (Pizote) por encontrarse lesionado. La alineación de los equipos es la siguiente: Gimnástica Hugo Zúñiga, Alfredo Castro, Otto Faith, Mariano Castillo (Mariano), Chiseta, Humberto Picado, Antonio Campos, Guido Soto, Guillermo Flores, Mario Golcher y Vigo Gómez. La Libertad alineará: Goyenaga, Raúl

Arias, Guillermo Vega, Calvo, Fausto Argüello, Gregorio Morales, Alberto Golcher, Marbel

González, Lalo Rojas, Manolo Amador y Enrique Marchena. Bernardo Castro será el árbitro de esta contienda.

"LA TRIBUNA" JUGARA EL DOMINGO EN SAN ISIDRO DE CORONADO

EL MATCH SE LLEVARA A CABO CONTRA UN BUEN EQUIPO DE AQUEL LUGAR, DEDICADO A DON FRANCISCO BONILLA

Reanudan sus actividades en los campos del deporte los integrantes del primer equipo de LA TRIBUNA, que jugarán contra el "Oriente". El match se llevará a cabo en la Plaza de la Piscina a la una de la tarde del domingo, dedicado al estimable caballero don Francisco Bonilla. Mucho entusiasmo existe por parte de la afición, como de

los contendientes por este evento. Los de "casa" alinearán de la siguiente manera: Hilario Chacón, Bernardo Hernández, Rodrigo Castillo, Francisco Quezada, Jorge Lozano, Armando Jiménez, Fernando Castro, Rafael Soley, Guillermo Arroyo M., Antonio Bermúdez y Eval Vega.

EN SAN RAFAEL DE HEREDIA JUGARA EL CENTRO DE AMIGOS EL DOMINGO

Se llevará a cabo el domingo a las diez y media de la mañana un encuentro de fútbol en San Rafael de Heredia, entre el Deportivo San Rafael de esa localidad y el Centro de Amigos de la Uruca. Este evento es de-

dicado al distinguido caballero don Herbert Knorr, entusiasta deportista que presenciara el encuentro. Los dos cuadros se presentarán debidamente integrados, por lo que a no dudarlo resultará un buen match.

UBILOSO RECIBIMIENTO SE HIZO . . .

(VIENE de la página UNO) —

sas negras de las divisiones Littorio y 23 de Marzo fué extraordinariamente jubiloso, con centenares de barcos de toda clase sonando sus sirenas en son de bienvenida, mientras las campanas de las iglesias repicaban alegremente. Escuadrillas de aviones del ejército ejecutaban evoluciones sobre barcos y la bahía, y todo el puerto de Nápoles está engalanado de banderas en celebración del regreso de los legionarios. A las tres de la tarde de hoy se efectuará el gran desfile militar de los veteranos ante el rey y el príncipe de la corona de Italia y los altos funcionarios del partido fascista llegados a Nápoles para darles la bienvenida.



MANTIENTESE

la Proposición de Aumento de Sueldos Municipales en San José

Concurrirá Costa Rica

A LA EXPOSICION NACIONAL DE GUATEMALA. — LOS ALUMNOS DE LA ESCUELA NACIONAL DE AGRICULTURA TENDRAN ACTIVA PARTICIPACION

ALEMANIA DEVOLVERA ALGUNOS TERRITORIOS A CHECOESLOVAQUIA

CERCA DE 500 MIL CHECOS REGRESARAN A SU PAIS. — INICIOSE LA FIJACION DE LA FRONTERA DEFINITIVA CHECO-ALEMANA

PRAGA, 20. — UP. — Las comisiones fronterizas checo-alemanas iniciaron hoy la fijación final entre Checoslovaquia y Alemania, y mediante estudios detalladísimos que abarcan las condiciones étnicas, económicas, estratégicas, topográficas y de otra índole se llevará a cabo esta labor que se espera ocupará varias semanas en toda la zona ocupada por el ejército alemán. Según se entiende Alemania está dispuesta a devolver a Checoslovaquia ciertos distritos donde los habitantes checos son en la mayoría y los lugares son de especial importancia para la economía local, mientras no afectan en nada a los intereses alemanes. Por otro lado es probable que también Checoslovaquia tendrá que ceder algunos puntos donde la evidencia favorece a los alemanes. Sin embargo, se cree que este intercambio favorecerá de un modo general a Checoslovaquia, calculando los expertos que cerca de medio millón de checos regresarán a su país de un total de más de 800 mil habitantes

de dicha región, la que en su mayor extensión pertenece a la quinta zona adjudicada a Alemania por la comisión internacional de Berlín después del convenio de Munich. En esta región ocupada se encuentran poblaciones enteras donde no residen prácticamente ningún sudetén, de manera que se cree que el Reich cederá estas zonas sin dificultades. De la demarcación de la frontera definitiva depende la elección del nuevo presidente de Checoslovaquia, puesto que el gobierno ha decidido posponerla hasta que todos los asuntos checo-alemanes se hayan zanjado de un modo satisfactorio, puesto que no sólo se trata de elegir al presidente, sino también a fijar el estado legal de varios de los diputados sudetinos que han dejado de ser miembros de la legislatura checa debido a la cesión del territorio al Reich. Sin embargo, se espera con toda confianza de que las elecciones podrán verificarse a fines del mes entrante.

OFENSIVAS EN GRAN ESCALA PREPARAN NACIONALISTAS Y REPUBLICANOS

LOS VETERANOS DE NAVARRA HAN REEMPLAZADO A LOS LEGIONARIOS ITALIANOS. — SE CREE QUE EL GENERAL FRANCO SE LANZARA CONTRA LA REGION FRONTERIZA CON FRANCIA

SAN JUAN DE LUZ, 20. — Los movimientos militares inusitados de los últimos días y la noticia de que las autoridades fronterizas de España nacionalista están por cerrar nuevamente la frontera, como acostumbren hacerlo cuando se prepara alguna operación en gran escala, confirman las noticias traídas del interior que el generalísimo Francisco Franco está preparando su anunciada ofensiva, la que según los observadores neutrales con toda probabilidad se dirigirá contra la región fronteriza entre Cataluña y Francia, con el propósito de separar el territorio republicano de las regiones del sur de Francia, de donde Barcelona recibe la mayor parte de sus provisiones y artículos de primera necesidad. Además se asegura que la nueva ofensiva nacionalista será apoyada por otra lanzada en la región al sur del Ebro, para la cual se han hecho grandes preparativos últimamente, en especial el emplazamiento de artillería pesada en las cumbres de las montañas recién conquistadas a los republicanos, de donde su largo alcance domina gran parte del territorio al norte del Ebro y obstaculizará el aprovisionamiento de las fuerzas que todavía se defienden en el banco derecho del río.

Con las noticias de fuertes preparativos de los nacionalistas se han recibido otras con procedencia de Barcelona al efecto que el alto mando republicano también está haciendo preparativos para lanzar una gran ofensiva, y que las brigadas internacionales retiradas de los frentes ya han sido repuestas por tropas veteranas las campañas de Teruel y los sectores de Lérida y Huesca. La ofensiva, según se dice, será di-

rigida por el general Vicente Rojo, quien dirigió la de Teruel y luego la que se llevó a cabo al sur del Ebro. Varios centenares de aviadores republicanos que hace poco terminaron su entrenamiento como pilotos de combate en las escuelas de aviación francesas y soviéticas, participarán en la gran ofensiva, y se cree que ella se dirigirá contra el frente de Valencia, puesto que la interrupción de la vía férrea que conecta Zaragoza con las posiciones nacionalistas en el sector de Viver haría indispensable una retirada en gran escala para evitar la captura de estas fuerzas, además que a la vez significaría un enorme peligro para los nacionalistas que luchan al sur del Ebro. Aparte del hecho que los diferentes frentes han estado en relativa calma durante las últimas dos semanas, con excepción de combates esporádicos y de poca importancia al sur del Ebro, el retiro de los legionarios extranjeros de ambos ejércitos no parece haber influido en los respectivos movimientos militares de ambos bandos. La próxima ofensiva, cualquiera que sea el bando que lo inicie, ha de demostrar si los ejércitos españoles saben llevar a cabo una ofensiva en gran escala sin sus auxiliares del exterior.

LA AUDITORIA MUNICIPAL DE ACUERDO CON ESA PROPOSICION

Indicase que se cuenta con mayoría entre los regidores

Don Miguel Angel Robles, auditor de la municipalidad de San José no ha desistido en su propósito de hacer aumentar las dotaciones de ciertos empleados de categoría del gobierno local, cuyos sueldos, por lo pequeños, no corresponden ni muy aproximadamente a la cantidad y calidad del trabajo que rinden ni a las responsabilidades que llevan consigo en sus funciones oficiales. Explorado privadamente el criterio de los ediles, parecen estar de acuerdo con la iniciativa del señor auditor, de manera que seoplan buenos viernes a la misma.

Impuesto lineal sobre todas las propiedades donde no haya construcciones

Aprobado por el ministerio de Gobernación un acuerdo sobre el particular

En el diario oficial de hoy aparece el siguiente decreto: Con presencia del informe favorable de la inspección general de hacienda municipal, relacionado con la adición introducida por la Municipalidad del cantón de Tarrazú, según artículo XII de la sesión celebrada el 18 de setiembre último, publicado como proyecto en La Gaceta N° 219 de 29 del mismo mes.

El presidente de la república acuerda: Impartirle su aprobación al citado acuerdo que dice: Servicio.

Se establece un impuesto lineal de cinco céntimos por metro, en todas las propiedades del centro de la ciudad donde no haya construcción, exceptuando cinco metros por lado de cada casa. Total por metro lineal, trimestre C0.05

Nueva tarifa para el correo aéreo

Aparece en el diario oficial de hoy el siguiente decreto ejecutivo que a la letra dice:

León Cortés, Presidente de la República, decreta: la siguiente tarifa para el servicio de correo aéreo:

Africa v. N. York	0.45	0.25
Antillas Holandesas	0.45	0.25
Argentina	0.75	0.65
Asia v. San Fco.	0.45	0.25
Bahamas	0.55	0.35
Bolivia	0.35	0.75
Brasil	0.75	0.65
Canadá	0.45	0.35
Chile	0.65	0.55
Colombia	0.50	0.40
Cuba	0.35	0.25
Ecuador	0.35	0.25
El Salvador	0.35	0.25
Estados Unidos	0.35	0.25
Europa v. N. York	0.45	0.25
Guadalupe	0.60	0.40
Guatemala	0.35	0.25
Guayanas	0.60	0.40
Haití	0.50	0.40
Honduras	0.35	0.25
Islas de Barlovento	0.60	0.40
Islas de Sotavento	0.60	0.40
Jamaica	0.55	0.35
Martinica	0.60	0.40
Nicaragua	0.25	0.15
Panamá	0.25	0.15
Paraguay v. Urug.	0.75	0.65
Perú	0.50	0.40
Puerto Rico	0.50	0.40
R. Dominicana	0.50	0.40
Trinidad	0.45	0.25
Uruguay	0.75	0.65
Venezuela	0.35	0.25
Zona del Canal	0.25	0.15

Esta tarifa entrará en vigencia desde el día primero de diciembre del año actual.

PAVIMENTACION DE LA SEGUNDA CUADRA DE LA CALLE ALFREDO VOLIO

Como ya lo informamos a nuestros lectores, quedó pavimentada desde la semana pasada, la primera cuadra de la calle Alfredo Volio, en el sector que va del Parque Central hacia la estación del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico, obras que se iniciaron hace apenas nuy pocos meses.

Se han venido realizando con gran rapidez, gracias a la cantidad de trabajadores que en ellas se emplean, por cuanto existe el deseo de terminarla cuanto antes.

Como ya lo informamos a nuestros lectores, quedo pavimentada desde la semana pasada, la primera cuadra de la calle Alfredo Volio, en el sector que va del Parque Central hacia la estación del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico, obras que se iniciaron hace apenas nuy pocos meses.

Se nos informó esta mañana que la semana entrante, o talvez antes, se continuará con la pavimentación de la segunda cuadra que ya está casi lista, pues las obras de sub-suelo están terminándose. Ayer fué trasladada la máquina mezcladora que se encontraba en el Paseo de los Estudiantes, en donde fué pavimentada una cuadra en la avenida octava.

INICIADO EL PROCESO CONTRA LOS CUATRO ALEMANOS EN CRISTOBAL

SE LES SINDICA DE HABER COMETIDO EL DELITO DE ESPIONAJE EN EL FUERTE RANDOLPH

Después de negarlo primero admitieron luego que llevaban una cámara Leica

CRISTOBAL, C. Z., 20. — UP. — Con asistencia de un numeroso público que llenaba el tribunal del magistrado de esta ciudad se inició esta mañana el examen preliminar de los cuatro alemanos Hans Schackow, Gisbert Gross, Edward Kuhring y Ingeborg Guttman, acusados por las autoridades militares de haber cometido el delito de espionaje. El fiscal del distrito, J. J. McGuigan, representa la prosecución, y el abogado C. S. Fairman es el defensor de los acusados. Todos ellos son jóvenes, empleados de una importante empresa naviera con oficinas en la zona del canal, y parecen compuestos, menos la joven Ingeborg Guttman que está abatida. En el examen hacen acto de presencia el ge-

neral de brigada, Richard C. Mon, comandante del sector y representante del departamento del canal de Panamá, altos oficiales del ejército, y varios soldados, miembros de la guarnición del fuerte Randolph. El primer testigo llamado por la prosecución fué el raso Paul L. Ezelle, centinela en el fuerte aludido, quien declaró que los acusados entraron al fuerte Randolph negando que portaban cámaras fotográficas. Cuando se les arrestó dos horas más tarde, los acusados admitieron estar en posesión de una cámara Leica del último modelo, además admitieron que era un grave delito tomar fotografías en los terrenos de una reservación militar.

Ordene sus trabajos de imprenta a La Tribuna